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Voyager  
dans ma ville

25 hectares d'espaces 
verts agrémentent 

Villeneuve pour 
profiter du 
printemps.
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ÉDITO 
DU MAIRE   

Savez-vous qui est Arthur Guillemain, 
qui a donné son nom à une rue du 
quartier des Augustins, au sud 
de Villeneuve ?
Pendant la Seconde Guerre mondiale, 
au numéro 210 du Boulevard Gallieni, 
habitait le jeune Arthur Guillemain. 
Il avait moins de 20 ans lorsqu’il entra 
en Résistance face à l’occupation nazie, 
au printemps 1943, s’illustrant dans 
d’importantes opérations de sabotages 
et la diffusion massive de journaux 
clandestins. Le 5 août 1943, à la suite 
d’une dénonciation, ce courageux 
Villenogarennois sera arrêté à son 
domicile par la Gestapo et déporté en 
Allemagne, dans le camp de Bergen-
Belsen où il décédera le 21 mars 1945.

Cette année, nous célébrons les 80 ans 
de l’Armistice du 8 mai 1945, mettant 
fin à 6 années d’horreurs aux dizaines 
de millions de morts. C’est pour 

transmettre aux jeunes générations la 
mémoire de cette date, et des valeurs 
de paix et de liberté qu’elle porte, que 
nous avons souhaité organiser une 
exposition regroupant des documents 
historiques sur la manière dont 
Villeneuve et ses habitants ont subi 
cette funeste période, que vous avez pu 
découvrir à l’Espace Pierre-Brossolette 
et bientôt à l’Espace Nelly-Roussel puis 
à La Fabrik.
En ce mois de mai, nous commémorons 
également le souvenir de l'esclavage et 
de son abolition. Cette année, comme 
nous nous y étions engagés, 
un monument en hommage aux 
victimes de la traite et de l’esclavage 
sera dévoilé le 10 mai (18h) pour venir 
compléter l’espace commémoratif situé 
à l’entrée de la coulée verte, rue de 
la Fosse-aux-Astres.Cette année, nous 

célébrons les 80 ans 
de l’Armistice du 8 mai 
1945, mettant fin à 
6 années d’horreurs aux 
dizaines de millions 
de morts.



 
 

LE POINT SUR LES PROJETS    

Les travaux de raccordement des logements de 
20 000 habitants à la production de géothermie débutent 
ce mois-ci. Une fois captée la chaleur naturelle située sous 
Villeneuve, la Ville évitera chaque année l’émission de 16 160 
tonnes de CO₂. De quoi bénéficier du chauffage de ville en 
utilisant des énergies renouvelables.

L e réseau de chaleur de 
Villeneuve s’étendait jusqu’à 
présent sur 2 km et alimentait 
seulement 2 000 logements 

dans le quartier Jean-Moulin, ainsi que 
des groupes scolaires et des bâtiments 
publics départementaux, tout en 
étant renforcé par des combustibles 
fossiles. Aujourd’hui, les travaux de 
rénovation, de développement de ce 
réseau et de transition énergétique 
sont lancés, conformément à ce 
qui avait été convenu entre Thierry 
Landais, Directeur du Territoire Île-
de-France ENGIE Solutions, Yann 
Madigou, Directeur Général de GVEN 
(filiale locale d’ENGIE Solutions) et 
Pierre-Charles Decoster, Président 
de Villeneuve Énergies Nouvelles et 
Directeur Général de la Sem Quodam, 
sous le haut patronage du Maire 
Pascal Pelain. La première phase 
consiste en la rénovation du réseau 
actuel (voir encadré) pendant que le 
forage et la construction de la centrale 
seront réalisés parc Leclerc. Ce projet a 
non seulement pour but de produire de 
l’énergie plus propre, mais également de 
le faire à un coût raisonnable.

Une énergie naturelle 
sous nos pieds

À 1 500 m de profondeur sous 
Villeneuve, la nappe phréatique est 
naturellement chaude. Pomper cette 
eau pour la transmettre à une centrale 
de géothermie, pour chauffer un 
plus grand nombre de logements sur 
une étendue bien plus importante, 
est un projet majeur pour la Ville de 
Villeneuve. L’usage de deux drains 
passant 5 fois à travers les niveaux de 
la nappe multipliera la production 
énergétique et sera complété par une 
seconde solution de récupération 
de chaleur pour dépasser, au total, 
80 % d’énergie renouvelable à 
destination des logements. Ce grand 
projet représente 58 millions d’euros 
d’investissement répartis entre les 
partenaires institutionnels. Les réseaux 
de Villeneuve Énergies Nouvelles 
et de Gennevilliers Énergie seront 
interconnectés pour diminuer leur coût.

Chantier maîtrisé 
et tarifs stables

Si les installations de géothermie 
ont un coût, la source de chaleur 
est gratuite. Son prix est stable et n’est 
donc pas soumis aux fluctuations du 
marché, contrairement au chauffage au 
fioul, au gaz ou même à l'électricité. 
Elle ne nécessite ni transport ni 
espace de stockage. Durant la durée 
des différentes phases des travaux, des 
capteurs seront installés pour suivre le 
chantier en temps réel (sonores, qualité 
de l’air et vibratoires) et en maîtriser les 
aléas. Les nuisances ont été anticipées 
avec notamment l’installation d’un 
mur acoustique, d’une alimentation 
électrique du forage pour éviter les 
groupes électrogènes bruyants, d’une 
isolation phonique des pompes et 
du treuil de la machine de forage. Un 
bardage acoustique a aussi été prévu au 
niveau du plancher et de la passerelle de 
la machine de forage. Un site internet 
a été spécialement créé pour que les 
Villenogarennois puissent s’informer : 
rezomee.fr/geothermie-de-villeneuve- 
energies-nouvelles/

Parc 
Leclerc

Centrale géothermique
(début des travaux cet été)

Puits de géothermie
(début des travaux cet été)

Rénovation réseau 
(mai à octobre, voir encadré)

Quartier Jean-Moulin

Villeneuve 
va produire va produire 
son énergieson énergie
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NOUVEAU MARCHÉ • SKATEPARK • MAISONS DE SANTÉ • POSTE DE POLICE 
MUNICIPALE • STADE GASTON-BOUILLANT • GYMNASE FERNAND-SCHWARTZ •
MÉDIATHÈQUE • PISCINE MUNICIPALE • CENTRE SPORTIF PHILIPPE-CATTIAU •
GYMNASE JULES-VERNE • BULLE DE TENNIS • FUNÉRARIUM • GÉOTHERMIE • 
ÉCOLE JEAN-MOULIN • CENTRE ADMINISTRATIF • NORD DE LA VILLE • PÉNICHE 
MARIE-LOUISE • MAISON DES SENIORS • LA FERME GALLIENI • COUR OASIS • 
RÉHABILITATION CENTRE CULTUREL MAX-JUCLIER • ANRU CENTRE-VILLE & 
CARAVELLE • BONGARDE • EXTENSION HÔPITAL NORD 92 • MAISON DE LA VIE 
ASSOCIATIVE • ENFOUISSEMENT DES LIGNES À HAUTE TENSION • CLUB-HOUSE • 
TERRAIN DE FOOT5 



 
 

Parc 
Leclerc

Centrale géothermique
(début des travaux cet été)

Puits de géothermie
(début des travaux cet été)

Rénovation réseau 
(mai à octobre, voir encadré)

Quartier Jean-Moulin

EN CHIFFRES

Ce grand projet de production 
d’énergie propre à destination 
du plus grand nombre est un 
investissement sur l’avenir 
de la ville, car ce réseau de 
géothermie est prévu pour 
se raccorder aux futurs 
projets immobiliers.
Pascal Pelain
Maire de Villeneuve-la-Garenne
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PREMIÈRE PHASE 
DES TRAVAUX
Alors que le chantier, parc Leclerc, 
débutera cet été pour une durée de 18 mois, 
les travaux de rénovation des canalisations 
existantes se dérouleront de mai à octobre, 
selon un calendrier prévisionnel. Ils 
concerneront plusieurs secteurs de la 
commune, notamment les rues suivantes : 
• Contre-allée Jean-Moulin 
• Impasse Jean-Moulin 
• Avenue Jean-Moulin 
• Rue de la Fosse-aux-Astres 
Durant la période estivale, des impacts 
éventuels sont à prévoir, notamment 
en juillet et août sur l’accès à l’école 
Jean-Moulin A et au centre de loisirs. 
Une communication sera transmise aux 
riverains directement concernés par les 
travaux afin de les informer en amont et de 
les accompagner tout au long du chantier. 

D’ÉNERGIE 
D’ORIGINE 

RENOUVELABLE

80 %
DE RÉSEAU À TERME 

CONTRE 2 KM 
AUJOURD’HUI 

11,5 km 87
POINTS DE LIVRAISON 

À TERME CONTRE 25  
 AUJOURD’HUI 

 GIGAWATTS / AN 
DE PUISSANCE 

DÉLIVRÉE  

99

Le forage et l’édification de la centrale de géothermie 
au niveau du parc Leclerc débuteront cet été pour 
18 mois de travaux. Durant ce temps, les canalisations 
du quartier Jean-Moulin seront rénovées.
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LA GRANDE ACTU   

J uste avant les vacances de 
Noël, au collège Pompidou, les 
entretiens s’enchaînent pour 
recruter les nouveaux membres 

du Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ). Car après deux ans de mandat 
et de nombreux projets stimulants 
(Course contre la faim, participations 
aux cérémonies officielles de la Ville, 
ciné-débat…), il est l’heure pour ses 
membres de laisser leur place à de 
nouveaux collégiens. Mohamed puis 
Nawel, par exemple, ont décidé de 
postuler et ont déjà des idées plein 
la tête. Ils souhaiteraient  « soutenir 
un orphelinat, aider davantage les 
personnes handicapées, organiser des 
formations contre le harcèlement », 
énumèrent les deux jeunes devant Bilail 
Mahdjour, coordinateur citoyenneté 
au service Jeunesse de la Ville, chargé 
du suivi de cette instance. Imrane, 
elle, aimerait développer « des parcs 
canins et des fontaines à eau pour les 
chiens. » C’est ensuite au tour de Sarah 
de passer.

Évaluer la motivation
« Nous allons rester 5 à 10 minutes 
ensemble et je veux juste évaluer ta 
motivation et savoir pour quelles 
raisons tu souhaites t’engager », 
résume Bilail Mahdjour. « Je suis 
membre de l’AVG Football et j’aimerais 
développer des projets sportifs », lui 
répond l’élève de 3e.  Finalement, après 
leurs délibérations, l'équipe Jeunesse a 
retenu 10 membres du collège Manet 
et 10 de Pompidou. Un mois plus tard 

à La Fabrik, structure dédiée aux 16/25 
ans, les entretiens pour intégrer, cette 
fois, le Conseil Local de la Jeunesse 
(CLJ), démarrent. Cette nouvelle 
instance pour les 16/25 ans a été créée 
à la suite des « Rendez-vous du Maire » 
en 2024, où lycéens et étudiants 
regrettaient de ne pas être assez 
représentés sur la ville. Une dizaine 
de candidats sont reçus, en cette fin 
d’après-midi, par l’équipe du service 
Jeunesse, dont Melyssa, une jeune 
femme au parcours impressionnant. 
Animatrice dans les écoles de la ville 
et joueuse à l’AVG Football, elle est 
également bénévole pour plusieurs 
associations. (Voir son portrait dans 
Villeneuve Mag de mars)

Des projets 
plein la tête 
Bref, un profil idéal pour intégrer 
une commission en lien avec le sport 
et la solidarité. « Le sport permet de 
développer des valeurs d’inclusion, 
le travail en équipe et la discipline, 
souligne celle qui envisage de devenir 
éducatrice sportive. Mettre en place 
un suivi psychologique pour les 
jeunes est essentiel pour moi car 
leur santé mentale me préoccupe. » 
Bilail Mahdjour rappelle ensuite que 
le CLJ, dont le mandat est de deux 
ans, se réunira une à deux fois par 
mois afin de créer des affinités et de 
consolider des projets. « L’important 
est de faire remonter la parole des 
jeunes de Villeneuve et de connaître 
leurs préoccupations, précise Bilail 

Mahdjour. Le Maire rencontrera 
directement l’instance, qui est 
volontairement très large en termes 
d’âge, une fois par trimestre. » 

Cérémonie officielle 
à l’Hôtel de ville
C’est ensuite au tour d’Amal d’être 
interrogée. Cette étudiante de 
24 ans en master 2 de management 
stratégique international à l’université 
Paris Nanterre, vient de rentrer d’un 
échange à l’étranger. « J’ai beaucoup 
d’idées pour ma ville, affirme celle qui 
avait pris la parole lors des " Rendez-
vous du Maire ". J’aimerais créer une 
maison pour les étudiants sur le 
modèle d’autres communes, qui nous 
permettrait de réviser jusqu’à tard le 
soir et créer dans le même temps un 
réseau d’étudiants villenogarennois. » 
Amal, comme 19 autres jeunes du CLJ 
et 20 du CMJ ont été sélectionnés pour 
intégrer les deux instances qui ont été 
reçues lors d’une cérémonie officielle, 
à l’Hôtel de ville, par le Maire Pascal 
Pelain et son adjoint en charge de 
la Jeunesse, Bachir Haddouche, 
le 9 avril. « La jeunesse de Villeneuve 
est son futur : bravo à tous ces 
jeunes citoyens qui s’engagent pour 
travailler à l’intérêt général ! », a 
déclaré Pascal Pelain. Le 8 mai, une 
des premières missions de leur mandat 
consistera à participer à la cérémonie 
dédiée à l'armistice de la Seconde 
Guerre mondiale. 

 
 

Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), composé de collégiens, a renouvelé 
ses 20 membres. Le Conseil Local de la Jeunesse (CLJ), nouvelle instance 
dédiée aux 16/25 ans, a pour sa part désigné également ses représentants. 
Tous ont été reçus à l’Hôtel de ville par le Maire Pascal Pelain, lors d’une 
cérémonie officielle, le 9 avril.
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Les nouveaux membres
du CMJ et du CLJ

LA GRANDE ACTU   
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Les membres du CMJ :  Cheyma AHANCHI, Moussa ASSAKALI, Yakine BEN SASSI, Alicia COLAS, 
Sara EL BELGHITI ARIF, Imrane HADJ SALEM, Manel JMIL, Nawel JMIL, Leyssa KADOUCI, Kaïs 
KHALIL, Rougui KONE, Jibril LAMHARZI, Hatim MAATI, Dieneyba MAGASSOUBA, Eymran 
OUHAMMOU, Ryad OUKACI, Reda REGAD, Mohamed Ayoub SAIDI, Eric ZHENG.

Les membres du CLJ : Océane AMOUSSOU, Mohamed-Aziz BEDOUI, Fily DANFAKHA, Melyssa 
DJEKOUANE, Kimlyne GUILLERMIN SAM, Sofiane HAMOUALI, Thalya HOUSSOU, Rayan 
IMARAZENE, Amal KAABAOUI, Hana LAOUJARI, Hayat LAOUJARI, Anissa LATTRECH, Nadia 
MAIGA, Thessa ODY, Nathan OTELE, Chaima SAMEH, Awa SIDIBE, Syrine ZRIOUIL.
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Les faits, rien que les faits !
Chaque mois, Villeneuve Mag  

vous apporte des informations 
claires et vérifiées pour vous aider  

à déconstruire les idées reçues.

De nombreux ateliers 
numériques sont 
animés tout au long 
de l’année par un 
conseiller numérique 
qui assure également 
des permanences dans 
plusieurs structures de 
Villeneuve. De même, 
dans les écoles de la 
commune, des tablettes 
numériques sont mises 
à disposition des 
élèves par la Ville, tout 
comme des tableaux 
numériques pour 
les enseignants.
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La Ville ne fait rien pour lutter 
contre la fracture 
numérique

Des démarches presque exclusivement digitales
Selon l’Insee, 17 % de la population française est concernée par la fracture 
numérique, également appelée l’illectronisme. Il s’agit de la difficulté, voire 
l’incapacité, à utiliser les appareils numériques et les outils informatiques en 
raison d'un manque ou d'une absence totale de connaissances à propos de leur 
fonctionnement. À une époque où de nombreuses démarches administratives se 
font presque exclusivement en ligne (renouvellement de sa carte d’identité, prises 
de rendez-vous chez le médecin, recherche d’emploi…), il est donc indispensable 
de se former. En ce sens, les conseillers numériques ont été créés en 2021 dans 
le cadre du plan France Relance. Leur action s’étend à différentes facettes de 
l’accompagnement digital.

 Le conseiller numérique sur tous les fronts
La Ville de Villeneuve-la-Garenne emploie un conseiller numérique depuis 2021, 
dont les missions sont multiples : démarche administrative qui vous donne du fil 
à retordre, boîte e-mail à créer ou tout simplement apprendre à mieux utiliser un 
outil bureautique. Le conseiller, sillonne ainsi plusieurs équipements municipaux 
chaque semaine (Bibliothèque Aimé-Césaire, Espace Emploi Malraux, Espace 
Famille, service État Civil, France services, Espace Nelly-Roussel, La Fabrik) 
pour assurer des permanences numériques ou des ateliers gratuits, dédiés à 
la recherche d’emploi ou à la bureautique, dont certains pour les seniors. Des 
ateliers numériques seront d’ailleurs organisés lors des prochaines portes ouvertes 
de l’accès aux droits, le 22 mai à l’Espace Nelly-Roussel. En 2024, le conseiller 
numérique a accueilli 1 003 Villenogarennois.

 La Ville bien équipée
Apprendre à utiliser les outils numériques doit démarrer dès le plus jeune âge. 
Ainsi, la Ville a fourni aux écoliers villenogarennois 84 tablettes numériques avec 
lesquelles ils ont pris des photos lors des croisières organisées sur le Marie-Louise 
en mars et avril (voir pages 12-13). De même, 54 écrans numériques permettent 
aux enseignants de travailler certains points du programme de façon ludique avec 
leurs élèves en classe. Enfin, les usagers des différents équipements publics (Hôtel 
de ville, Espace Pierre-Brossolette, bibliothèque, école de musique, La Fabrik, 
France services…) peuvent se connecter gratuitement au wifi déployé par la Ville 
qui fonctionne en haut débit grâce à la fibre.  
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EN CLAIR   

La Ville de Villeneuve-la-Garenne dispose de son propre funérarium, 
ce qui n’est pas le cas de toutes les communes. Ce lieu, récemment rénové, 

est destiné à accompagner les familles en deuil.

Conditions particulières
Il existe une situation où le défunt est obligatoirement 
conduit en chambre funéraire : lors d’un décès sur la voie 
publique, pour des raisons de salubrité et de sécurité et 
en l’absence d’une enquête judiciaire (mort naturelle), 
la gendarmerie ou la police fait procéder à une réquisition 
du funérarium.

Le funérarium est géré par 
Les pompes funèbres Santilly 
01 47 98 24 12
Il se trouve au cimetière nouveau de Villeneuve
52 avenue du Maréchal-Leclerc

Infos pratiques

Composé de salons de présentations, ce lieu permet aux familles de se recueillir autour du défunt 
dans un lieu confortable et apaisant. Ces moments d’intimité, d’affection et d’émotion avec la 
personne disparue sont une étape importante dans le processus de deuil.

Qu’est-ce qu’un 
funérarium ?

Le choix de déposer le corps du défunt 
dans un salon funéraire est laissé libre  
à la famille. 
Il dépend du lieu de décès du défunt, de 
contraintes techniques ou budgétaires, et de 
ses dernières volontés. Il n’est pas imposé 
par les entreprises de pompes funèbres qui 
peuvent parfois proposer un funérarium en 
fonction d’accords commerciaux, qui ne sont 
pas nécessairement dans l’intérêt des familles 
(distance et tarif). C’est pourquoi les familles 
villenogarennoises doivent bien faire connaître 
leur choix pour le funérarium de leur ville qui est 
à la fois le plus proche de leur domicile et le moins 
onéreux du département.

Le choix du funérarium

Le funérarium
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E n ce jeudi après-midi de la 
fin du mois de mars, deux 
classes de CM1 de l’école 
Jean-Moulin A s’apprêtent 

à vivre leur première croisière à bord 
du Marie-Louise. Cette péniche 
municipale, véritable patrimoine de 
la Ville, n’avait pas navigué depuis de 
nombreuses années et a donc connu 
quelques travaux de rénovation afin 
d'accueillir de nouveau du public. 
« Mes enfants qui ont aujourd’hui 
28, 27 et 23 ans, ont tous voyagé sur 
le Marie-Louise lorsqu’ils étaient 
écoliers, se souvient Halima, chargée 
d’accompagner les élèves en situa-
tion de handicap. Ils avaient tous 
aimé ! » « Mon père aussi était déjà 
allé sur ce bateau lorsqu’il était 
jeune, raconte Assia, une élève. Il y 
était même resté cinq jours et avait 
beaucoup travaillé. »

  
 

Croisière pédagogique 
à bord du Marie-Louise
32 classes des écoles 
élémentaires de 
Villeneuve sont montées 
à bord de la péniche, de 
fin mars à début avril, 
pour un voyage sur la 
Seine. Les enfants et 
leurs enseignants ont 
pu y observer la faune 
et la flore, travailler la 
découverte d’un milieu 
naturel et se sensibiliser 
à l’environnement. Des 
croisières que certains 
parents d’élèves avaient 
déjà connues il y a plus 
d’une vingtaine d’années 
lorsqu’ils étaient écoliers.

IMMERSION   

EN CHIFFRES

1h30
DE CROISIÈRE

32
CLASSES DES ÉCOLES 

ÉLÉMENTAIRES

15 km
DE PARCOURS
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Les deux classes de CM1 de 
l'ecole Jean-Moulin A ont 
participé à une croisière sur 
le Marie-Louise, le 27 mars.

Visionnez sur 
YouTube le reportage 
de cette sortie 
scolaire en scannant 
le QR code. 
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DES CROISIÈRES 
POUR TOUS
En dehors de celles 
organisées pour les écoliers 
de la ville, des croisières sont 
aussi dédiées à l’ensemble 
des Villenogarennois. Ainsi, 
le Marie-Louise a repris du 
service, après de longues 
années sans naviguer, le 
week-end du 22 et 23 mars. 
300 habitants, accompagnés 
du Maire Pascal Pelain, 
ont pu admirer les quais 
de Seine de la ville mais 
aussi le Village Olympique 
ou encore le chantier naval 
de Villeneuve. De nouvelles 
croisières seront organisées 
pour les seniors dès le 23 
mai, puis les 30 juin et 28 
juillet (voir au dos de ce 
magazine).
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« Ce voyage s’inscrit 
dans notre programme 
de géographie où nous 
travaillons sur les 
reliefs, les paysages, 
la Seine. »

Projet pédagogique
Une fois sur la péniche, les règles de 
sécurité sont rappelées aux enfants 
par Béatrice, la femme du capitaine. 
« Je suis presque née sur un bateau, 
plaisante la copilote. Nous avons 
60 ans d’expérience avec mon mari 
et avons déjà travaillé en Belgique, 
en Allemagne et en France pour 
transporter du charbon mais aussi 
piloter des restaurants sur l’eau. » 
C’est parti pour 1h30 de croisière autour 
de l’Île-Saint-Denis. « Nous avons 
vraiment de la chance avec le temps », 
sourit Marie, une des enseignantes 
de CM1, avant de distribuer aux 
enfants, avec sa collègue, Tiffany, des 
cartes permettant de repérer le trajet 
effectué par la péniche. Car autour de 
ce voyage sur l’eau, un véritable projet 
pédagogique est mis en place. « Cela 
s’inscrit dans notre programme de 
géographie où nous travaillons sur les 
reliefs, les paysages, la Seine, la faune 
et la flore », explique Tiffany.

La faune, la flore 
et le Village Olympique
Les écoliers reconnaissent le centre 
commercial Qwartz et se montrent 
impressionnés lorsqu’ils passent 
devant le Village Olympique et la 
Grande Nef de l’Île-des-Vannes de 
Saint-Ouen qu’un élève confond avec 
le Stade de France. En dehors de la 
géographie, les deux classes jouent, 
tout au long de l’année, aux apprentis 
journalistes. Ils ont même leur propre 
journal qu’ils ne manqueront pas d’ali-
menter avec le récit de leur expérience 
sur l’eau et les interviews réalisées 
avec les journalistes de Villeneuve 
Mag présents sur place. Ils prennent 
également eux-mêmes les photos grâce 
aux tablettes numériques fournies par 
la Ville. La péniche fait demi-tour au 
pont coloré de Gennevilliers, en face de 
Clichy, pour se rendre dans l’autre sens 
jusqu’à Épinay-sur-Seine et ses jolies 
maisons au bord de la Seine. « J’adore 
regarder les cygnes » indique Chahd 
qui démarre, quelques instants plus 
tard comme ses camarades, une séance 
de dessin libre.

Débriefing 
de retour en classe
Certains reproduisent les mouvements 
de l’eau, d’autres les quais et les 
oiseaux. « C’est vraiment un voyage 
agréable, fait remarquer Tiffany. 
Je serai partante pour un plus long 
séjour sur le bateau. » Retour sur 
Villeneuve. Tourad et Lucas dressent un 
premier bilan de la croisière. « Nous 
avons adoré regarder la Seine et 
les ponts. Par contre, nous avons 
moins aimé la pollution », soulignent 
les deux élèves qui font notamment 
référence à un scooter abandonné 
dans un fourré. Une fois de retour 
en classe, les enfants « livreront 
leurs impressions, dessineront et 
rédigeront leur article pour leur 
journal interne », précise Marie. 
En tout, pour cette session de 
printemps, 32 classes des six 
écoles élémentaires de Villeneuve 
ont participé à cette croisière au 
bord du Marie-Louise, dont une, 
intergénérationnelle, organisée en 
compagnie du Conseil des Sages. 
De quoi se forger de jolis souvenirs 
qu’ils transmettront, un jour, eux aussi, 
à leurs enfants. 



Cyril Cuvier à l’École 
de Musique Municipale 
Claude-Debussy.
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PORTRAIT   

Cyril Cuvier 
La musique, piano piano

C yril Cuvier, 48 ans, a baigné 
dans la musique depuis sa 
plus tendre enfance, bercé 
par les chants harmonieux de 

sa maman, membre active de plusieurs 
chorales. Pourtant, l’Essonnien, qui a 
grandi à Évry puis à Lisses, était bien 
loin d’imaginer qu’il ferait de cette 
vague passion, son métier. Car jusqu’à 
l’adolescence, Cyril suit les traces de 
ses sœurs et joue de la gratte dans sa 
chambre pour le plaisir : des morceaux 
de Lenny Kravitz, Nirvana ou Jimi 
Hendrix. Et puis un jour, La Redoute 
lui envoie par la poste une compilation 
cadeau Les trésors de la musique 
romantique où il découvre Berlioz, 
Mozart et Vivaldi. C’est la révélation. 
« Ce fut un choc esthétique et une 
découverte intense », se remémore-t-il.

Découverte de 
la musique crescendo
Son bac technique en poche, il décide 
de poursuivre dans une toute autre voie 
et de s’inscrire dans la nouvelle section 
musicologie de l’université d’Évry. 
« J’étais autodidacte d’une certaine 
façon et mon premier rapport à la 
musique est venu sur le tard, résume 
Cyril. Je découvre alors le répertoire 
musical classique, surtout du 20e siècle, 
avec des compositeurs comme Debussy 
ou Ravel. L’opéra Pelléas et Mélisande 
est l’œuvre qui m’a le plus marqué : 
un sommet de l’art lyrique. » Après le 
DEUG (bac +2), l’étudiant décroche sa 
licence puis sa maîtrise à l’université de 
Saint-Denis, avant de passer le Capes 
pour devenir professeur de musique au 
collège. Il démarre à Aulnay-sous-Bois 
(Seine-Saint-Denis) pendant quatre ans 
avant de s’envoler pour les Antilles pour 

trois années scolaires (Basse-Pointe 
en Martinique puis Marie-Galante 
en Guadeloupe). Il revient ensuite en 
métropole où il effectue un tour des 
établissements des Hauts-de-Seine 
(Courbevoie, Suresnes, Colombes, La 
Garenne-Colombes) comme professeur 
remplaçant puis pose ses instruments à 
Villeneuve-la-Garenne au collège Manet.

Au lancement de 
la CHAM à Villeneuve
Sur place, Cyril participe au lancement 
de la Classe à Horaires Aménagés 
Musiques (CHAM) en 2022, en 
partenariat avec l’École de Musique 
Municipale Claude-Debussy et 
l’Éducation nationale. « 90 % de nos 
élèves n’étaient pas du tout musiciens 
avant de débuter la CHAM, souligne 
le résident du quartier Château-Rouge, 
dans le 18e arrondissement de la capitale. 
La formation est à la fois vocale et 
instrumentale, avec de nombreux 
projets et une grande exigence. » 
Le 4 mars, les collégiens de la CHAM 
ont donné un concert de jazz à la salle 
Malraux pour donner envie à leurs 
camarades d’intégrer à leur tour la 
formation. Au programme, When 
the saints go marching in de Louis 

Armstrong ou encore Earth Song de 
Michael Jackson, en lien avec le projet 
nature et écologie mené sur l’année.

Sur la Seine Musicale 
en juin avec ses élèves
Début juin, ces mêmes élèves 
participeront avec près de 300 autres 
collégiens altoséquanais à un grand 
concert vocal à la prestigieuse Seine 
Musicale de Boulogne-Billancourt pour 
y interpréter Le tour du monde en 80 
lunes, œuvre écrite spécialement pour 
eux par la compositrice de jazz Leïla 
Olivesi. En parallèle, Cyril donne des 
cours de piano aux adultes de l’école 
de musique de Villeneuve depuis 
trois ans. « C’est une petite école 
familiale où se rend toute la ville et 
constituée d’enseignants impliqués, 
indique le professeur agrégé. Pour moi, 
dans l’apprentissage du jazz, il faut 
laisser libre court à l’inspiration, à 
l’improvisation, à la spontanéité, tout 
en réalisant un travail sur l’oreille et la 
mélodie. » S’il a donné tout au long de sa 
carrière des concerts et composé, le fan 
d’Herbie Hancock a décidé de mettre ces 
deux activités entre parenthèses pour se 
consacrer pleinement à l’enseignement.  
Et pourquoi pas donner l’envie à l’un de 
ses élèves de CHAM, qui a commencé 
piano piano la musique comme lui, d’en 
faire, un jour, son métier.

Le professeur, référent de la Classe à Horaires Aménagées Musique (CHAM) 
de Villeneuve, a commencé à jouer de la guitare puis du piano sur le tard. 
Spécialiste de jazz, le pianiste, qui a obtenu son agrégation récemment, a 

enseigné aux quatre coins de l’Île-de-France et même aux Antilles, avant de 
poser ses instruments au collège Manet où il se sent comme chez lui.
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ÉCOUTEZ 3 QUESTIONS 
INÉDITES POSÉES  
À CYRIL  CUVIER  
EN SCANNANT  
LE QR CODE

90 % de nos élèves n’étaient 
pas du tout musiciens avant 

de débuter la CHAM
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Réaménagement 
des quais de Seine
Votre avis compte
Villeneuve-la-Garenne dispose d’un formidable atout : la Seine et ses rives. 
Un fleuve en ville constitue un atout naturel, un atout climatique, un atout 
paysager… À la condition que la commune et ses habitants décident de se 
tourner vers leur fleuve. C’est pourquoi la Ville organise durant tout le mois 
de mai, une grande consultation qui aura pour conclusion un repas partagé 
convivial sur les quais de Seine, le 7 juin.

D u 5 mai au 3 juin, les 
Villenogarennois (à partir de 
14 ans), ainsi que les actifs 
travaillant sur la commune, 

sont invités à exprimer leur point 
de vue, et contribuer ainsi au projet 
commun pour les quais de Seine. Il 
s’agit d’un moment important dans 
la vie de Villeneuve, car de l’avis de ses 
habitants dépendra l’avenir des bords 
de Seine qui font partie de l’identité 
de leur ville comme l’explique le Maire 
Pascal Pelain : « Je souhaite ouvrir avec 
vous ce nouveau chapitre de l’histoire 
des quais et de la Seine. Chacun doit 
pouvoir inventer sa vie en bord de Seine 
et trouver la satisfaction attendue. » 
Pour donner son avis, un questionnaire 

papier sera à remplir puis à remettre 
dans une urne aux accueils de la Mairie, 
de l’Espace Nelly-Roussel et de l’Espace 
Pierre-Brossolette. Il est également 
possible de répondre en ligne sur 
villeneuve92.com.

Un patrimoine 
historique
Les quais de Seine de Villeneuve et 
leurs platanes sont l’héritage des 
paysagistes du XVIe siècle qui ont 
inventé les « allées », chemins bordés 
d’arbres majestueux. Ils constituent un 
atout patrimonial rare à l’échelle de la 
métropole parisienne, souvent remplacés 
ailleurs par des autoroutes urbaines. 

Ce patrimoine arboré, entretenu par 
le service Espaces Verts de la Ville, 
s’accompagne d'une végétalisation et 
de campagnes de fleurissement.
Ces dernières années, la prévention des 
crues a été renforcée avec la remise à 
niveau des batardeaux. La Ville a remis 
en état le parking public et le trottoir du 
quai Sisley. Elle a renforcé le nettoyage 
et la collecte des dépôts sauvages sur ce 
périmètre. Les règles de construction, 
concernant la hauteur et la qualité des 
nouvelles constructions sur les quais, ont 
été revues pour préserver le cadre de vie. 
Le patrimoine bâti remarquable a 
été préservé et le Centre Culturel 
Max-Juclier, rénové.
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PROCHAINS COMITÉS DE QUARTIER 
Les Comités Consultatifs de Quartier 
(CCQ) de printemps auront lieu du 5 mai 
au 3 juin de 18h30 à 20h :
Lundi 5 mai Centre-ville (parking Hof, parc 
de l’Hôtel de ville)
Mardi 13 mai Ponant-Chanteraines (mail 
Roger-Prévot, entre les deux stades)

Lundi 19 mai Rive-de-Seine – Gallieni 
(pelouse de l'Espace Pierre-Brossolette, 
rue Pierre-Brossolette )
Lundi 26 mai Haut et Fond-de-la-Noue 
(voie Promenade, parvis de l’école Jules-
Verne)
Lundi 2 juin Caravelle – Chaillon (mail Marie- 
Curie, parvis de l’Espace Nelly-Roussel) 

Mardi 3 juin Jean-Moulin – Sisley – 
Charles-de-Gaulle (rue de la Fosse-aux-
Astres, parvis du bâtiment H)
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Une vision à long terme
Pour continuer dans ce sens, la Ville 
a proposé, lors du Projet Participatif 
d’Intérêt Général (PPIG) 2025, qu’un 
kiosque à musique soit installé quai 
d’Asnières comme c’était le cas il y a un 
siècle (voir Villeneuve Mag de janvier).  
La Ville ne reste pas pour autant figée 
sur le passé, puisque des pistes cyclables 
ont été envisagées sur les quais dans le 
schéma cyclable local. La péniche Marie-
Louise, remise en état de navigabilité, 
a repris du service pour de nouvelles 
croisières (voir p.10-11) et sera épaulée  
par une seconde péniche, le Jade, achetée 
récemment, pour devenir un lieu de 
restauration et de convivialité.  
Les quais de Seine sont donc au cœur 
des préoccupations de l’équipe 
municipale qui a intégré dans le projet 
urbain de centre-ville une nouvelle voie 
d’accès à la Seine en circulation douce.

L’avenir se 
pense dès maintenant
Entre le pont de l’A86 et les chantiers 
navals, les 1 500 m de bords de Seine des 
quais d’Asnières et Sisley sont quasiment 
le dernier site du département des 
Hauts-de-Seine affichant un tel paysage 
sur autant de longueur. Pour reprendre 
en main pleinement son destin fluvial, 
la Ville met en œuvre cette grande 
consultation. Il sera ainsi possible de 
déterminer quelles sont les grandes 
priorités et aussi de savoir ce dont les 
Villenogarennois ne veulent pas, ou plus. 
Ces résultats donneront un matériau 
démocratique pour fonder la stratégie 
globale d’aménagement des quais. 
Chaque projet qui sera développé par la 
suite s’inscrira en cohérence avec cette 

stratégie alimentée par les experts 
du quotidien, les habitants, qui y 
auront participé.

Tous invités à partager 
un repas sur les bords 
de Seine
Pour annoncer les résultats, mais aussi et 
surtout pour occuper symboliquement 
l’espace concerné par cette grande 
consultation, la Ville organisera la 
Grande Tablée, le samedi 7 juin. 80 tables 
sur 150m attendront les convives 
villenogarennois pour un pique-nique 
géant ouvert à toutes et tous sur le 
quai Sisley (précisément sur le chemin 
piétonnier en partant du bout de la 
rue Henri-Barbusse jusqu'au club de 
l'Âge d'Or). Une fanfare, composée de 
10 musiciens, déambulera pour animer 
ce moment de convivialité. Ce grand 
repas partagé aux airs de fête des voisins 
où les convives viendront avec les plats 
qu'ils auront préparé (salades, crudités, 
barbecues), aura comme défi d’atteindre 
la plus longue tablée possible. 

LA GRANDE TABLÉE
SAMEDI 7 JUIN 2025 

DE 12H À 15H 
QUAI SISLEY AU NIVEAU 

DE LA PÉNICHE 
MARIE-LOUISE 

ANNONCE DES RÉSULTATS 
ET REPAS PARTAGÉ

CONSULTATION
DU LUNDI 5 MAI 

AU MARDI 3 JUIN 2025 
DONNEZ VOTRE AVIS 

SUR L’AVENIR 
DES QUAIS DE SEINE 
EN RÉPONDANT AU 

QUESTIONNAIRE  
EN LIGNE SUR 

 WWW.VILLENEUVE92.COM

 
DATES CLÉS
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La Majorité municipale
Budget

 
Lors de la séance du Conseil Municipal 

du mois d’avril, notre budget communal 
pour 2025 a été largement adopté. Car 
personne ne s’y trompe : depuis 2020, 
nous restons fidèles à nos engagements, à 
vos préoccupations et nos promesses.

Avec mon équipe municipale, 
nous sommes convaincus que les 
Villenogarennois et Villeneuve, dont 
le potentiel est immense et les atouts 
considérables, méritent le meilleur. Et 
pour redresser notre ville et la sortir de 
l’engourdissement dans laquelle elle avait 
été plongée par les 2 précédents maires en 
place depuis 20 ans, nous devons redoubler 
de courage et d’ambition.

Ce budget 2025 est résolument tourné 
vers l’avenir et fait ainsi la part belle à 
l’investissement avec 69 millions d’euros.

Des équipements publics structurants, 
dont certains verront le jour dans les 
prochains mois, au premier rang desquels 
notre future halle de marché dont la 
structure impressionnante se dresse déjà 
en centre-ville et que nous aurons la 
joie d’inaugurer après l’été : un bâtiment 
aussi harmonieux que remarquable dans 
son architecture, responsable dans sa 

conception et pratique dans ses usages.
Cette année également, des lieux 

emblématiques seront réhabilités, du 
Centre Administratif à l’école Jules-Verne, 
en passant par la Ferme Gallieni, le 
gymnase Cattiau et le square Jean-Moulin.

Je pense aussi à des équipements 
importants, dont les études sont budgétées 
dès 2025 et qui verront le jour durant le 
prochain mandat, comme la Maison des 
Associations ainsi que la Médiathèque 
et son Théâtre, mais aussi le futur 
groupe scolaire de Jean-Moulin et le 
réaménagement du stade Leclerc.

Les services publics restent notre 
priorité en 2025, et notamment sur le 
plan de la sécurité et de la santé, avec le 
renforcement de notre Police Municipale 
et l’accompagnement accru à l’installation 
des professionnels de santé par exemple : 
deux champs qui relèvent normalement 
de l’État mais que nous devons prendre 
toujours davantage en charge au fil 
des renoncements des gouvernements 
successifs. Mais nous n’oublions pas 
d’amplifier nos efforts dans tous les 
domaines au service des Villenogarennois : 
sport, culture, solidarité, éducation, 
jeunesse, cadre de vie, animations 
de la ville…

Depuis 5 ans, par dogmatisme ou 
mauvaise foi, certains élus de l’opposition 
nous expliquent que nous ne dépensons 
pas assez, en faisant les choses a minima, 
d’autres que nous dépensons trop jusqu’à 
la gabegie (l’un d’entre eux a même réussi à 
passer d’une posture à l’autre en quelques 
mois : attention, cette cascade a été réalisée 
par un professionnel, n'essayez surtout pas 
de la reproduire chez vous !). Je crois que, 
si d’aucuns n’arrivent à s’accorder, c’est que 
notre politique se situe finalement dans un 
juste milieu pragmatique, responsable et de 
bon sens.

Ce budget ambitieux, avec tout ce qu’il 
recouvre, me donne aussi l’occasion 
de remercier l’ensemble des services 
municipaux qui, mené par notre Direction 
Générale et les élus de la Majorité, 
s’engagent quotidiennement dans une 
même énergie pour faire avancer 
notre ville.

Pascal Pelain 
Maire, pour la Majorité municipale

?

Jeudi 22 mai

de l’accès  
aux droits

Journée  
portes ouvertes

De 10h à 12h  
et de 13h30 à 16h30
Espace Nelly-Roussel  
3 mail Marie-Curie Le CCAS, France services, le point-justice 

et leurs partenaires vous informent sur  
vos droits et vous accompagnent dans 
vos démarches.
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Villeneuve La Gauche, écologiste et solidaire

L’école publique est notre première et principale richesse 
À Villeneuve-la-Garenne, les écoles, collèges et lycées publics sont 
les piliers de l’égalité républicaine. Ils accueillent tous les jeunes 
du territoire, sans tri ni sélection. Malgré les choix austéritaires 
des gouvernements successifs, les luttes des enseignants et des 
parents ont permis de préserver un enseignement de qualité pour 
tous. Pendant ce temps, les établissements privés sous contrat, 
financés par les familles et en partie avec de l’argent public, 
choisissent leurs élèves et entretiennent une école ségrégative à 
deux vitesses.
Nous refusons cette logique d’exclusion. Défendre un troisième 
collège public, c’est garantir à chaque adolescent de Villeneuve un 
accès à une éducation de qualité, gratuite et émancipatrice. Pour 
notre jeunesse, pour notre avenir, faisons du collège public une 
priorité locale.

Gabriel Massou, Conseiller municipal 
Eve Nielbien, Conseillère municipale

Villeneuve Ville d’Avenir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Yaël Lévy, Sandrine Payet, Conseillères municipales 
Abdel Aït Omar, Conseiller municipal

Union pour Villeneuve

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Emmanuelle Saunier, Conseillère municipale 
Abdelaziz Bentaj, Conseiller municipal

Libres & citoyens
Une zone de chalandise et plus.
L’image et l’attractivité de notre ville ne cessent de s’améliorer. De 
nouveaux commerces de proximité s’installent, nous nous en ré-
jouissons et leur souhaitons la bienvenue. L’accélération des offres 
va continuer, avec notamment l’ouverture du nouveau marché.
Mais de nombreux commerçants sont déjà là et ils savent qu’ils 
sont bridés, que nous pourrions rayonner au-delà de notre ville 
avec un peu plus qu’un petit quart d’heure de stationnement 
gratuit. Avec 1h de gratuité, on peut prendre un café en terrasse, 
se faire couper les cheveux, acheter sa viande, ses légumes, essayer 
une robe, un pantalon… Mais aussi, prendre des nouvelles d’un 
voisin, échanger sur le match d’hier, donner son avis sur un texte 
du magazine. Vivre ensemble.
Notre ville est aussi chaleureuse, donnons la possibilité à tous de 
plus s’y attarder.
  
Contact@libres-et-citoyens.org 
Erick Peleau, Jérémie Lagarde, Christophe Douay,  
Conseillers municipaux

Villeneuve libre  
et engagée pour agir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Mariam Kanté, Conseillère municipale

Groupes d’opposition
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LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION 

 

Le budget municipal se compose de 
deux sections distinctes. La section 
d’investissement, qui permet à la Ville 
de financer ses projets (ses recettes 
proviennent en partie des dotations et 
subventions de l’État), et la section de 
fonctionnement qui comprend les  
dépenses liées au quotidien de la 
collectivité (charges de personnel, 
consommation d’énergie, etc).  
L’équilibre des dépenses et des recettes 
de ces deux sections est indispensable 
pour que le budget soit sain.

Budget 2025 
résolument tourné 
vers l’avenir

La préparation du budget doit s’établir 
à partir d’une gestion rigoureuse des 
moyens disponibles. Avec un résultat 
2024 positif composé d’un excédent 
de 400 000 euros dans la section 
fonctionnement et d’un million 
d’euros dans la section investissement, 
la Ville peut continuer sa politique 
d’investissement lui permettant de 
développer les grands projets entrepris 
depuis 2020 et lancer les études des 
prochains à venir (voir p.20).  

La reconquête de l’échiquier  
institutionnel de ces dernières années 
a permis de renouer des contacts forts 
avec l’État, la Région et le Département 
pour mener à bien ses investissements 
sur l’avenir. Pour tenir ses objectifs, 
la Ville s’appuiera sur sa capacité 
d’autofinancement en maîtrisant 
ses dépenses de fonctionnement. 
Elle pourra ainsi mieux contrôler le 
recours à l’emprunt et financer les 
projets structurants par des ressources 
propres. La Ville se fixe comme objectif 
de rester en dessous du seuil de 10 ans 
pour se désendetter à l’horizon 2036 
de façon à rester sur une capacité  
de désendettement comparable à  
des villes de même strate. 

Le 10 avril, le Conseil Municipal s’est réuni, 
pour approuver, lors d’un vote, le budget 
2025. Ce rendez-vous annuel permet de 
concrétiser les politiques publiques au  
service des Villenogarennois en les dotant 
des moyens financiers indispensables à 
leurs actions.

Un budget
pour votre  
quotidien
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90%
de réalisation  
en 2024
 

30%
de progression  
des recettes  
d’investissement 
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64  

M€

Budget 2025 
133 M€

*dont report de crédit
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3 M€
Sécurité  
et santé 

1.2 M€
Culture  
et animations

7 M€
Cadre de vie 

2.2 M€
Citoyenneté

Les taux d’imposition sont votés chaque année par  
les collectivités. Il n’a pas été voté d’augmentation  
par le Conseil Municipal de Villeneuve-la-Garenne.  
Le taux applicable à la Ville est inchangé pour 2025,  
tout comme en 2024. Toutefois, la base imposable du  
bien est revalorisée chaque année par l’État dans sa loi  
de finances. 

PAS D’AUGMENTATION  
DES IMPÔTS LOCAUX  
DE LA COMMUNE EN 2025

La Ville continue de se doter de 
moyens à la hauteur de l’attente des 
Villenogarennois. Pour y parvenir, 
ses investissements et son budget 
de fonctionnement ont été aug-
mentés avec en priorité l’éducation, 
la santé, la sécurité, la culture et  
l’amélioration du cadre de vie.

L’éducation et la jeunesse restent la priorité 
en matière de dépense de la Commune 
avec 4.2 M€. Les équipes du service  
Éducation de la Ville sont renforcées avec 
la création de deux postes supplémentaires 
pour la réussite éducative et le bien-être 
des enfants. Le nombre de stages de 
révision, à destination des 6-25 ans, et 
l’accompagnement à la scolarité ont été 
revus à la hausse en 2025. La distribu-
tion des kits de fournitures scolaires et 
des dotations scolaires sera maintenu à 
la hausse pour la rentrée prochaine. Les 
séjours du secteur jeunesse en France et 
à l’étranger, se tiendront de nouveau. Le 
renouvellement et la diversification de 
l’offre culturelle continuera avec no-
tamment la redynamisation du cinéma 
qui dispose désormais d’un plus grand 
nombre de films et de séances. L’obten-
tion d’un nouveau partenariat avec le 
musée du quai Branly Jacques-Chirac 
vient prolonger les trois ans de jumelage 
avec le musée du Louvre qui a tant apporté 
à toutes les générations.

Des services et  
des actions pour tous

Le lancement, cet été, des travaux de  
rénovation du Centre Administratif  
viendra compléter l’amélioration 
constante de l’accueil des habitants qui 
a été certifié par le label Qualivilles. Le 
développement du Pôle Handicap, l’aide  
à l’installation des centres de santé,  
l’ouverture d’un nouveau lieu de parentalité 
géré par la Croix-Rouge, le déploiement 
de la médiation et la lutte contre le 
harcèlement scolaire, la violence faites 
aux femmes, et celle en faveur de l’égalité 
femmes-hommes sont autant d’actions 
qui sont intégrées dans le budget 2025. 
Villeneuve dispose désormais d’une Police 
Municipale stabilisée, composée d’une 
équipe de 23 agents (ils n’étaient que 3 
il y a 5 ans) avec un bâtiment adapté et 
des équipements modernes. 2025 sera 
ponctuée de temps forts devenus des ren-
dez-vous incontournables du bien vivre 
ensemble intergénérationnel (Villeneuve 
Game In pour les jeux vidéos, l’Egal run 
pour l’égalité femmes-hommes, Ville-
neuve Jazz, le Village Olympique durant 
la période estivale, les animations, les 
illuminations et le marché de Noël, le 
marché aux fleurs, le feu d’artifice du  
14 juillet, À la rencontre des associations, 
le Villeneuve Comedy Club ou encore  
la Fête de la ville).

Développement  
des services au public

4.2 M€
Éducation  
et jeunesse

2.2 M€
Subventions 
aux associations



LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  
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11.3 M€
Coût de la dernière phase  

des travaux du nouveau marché   
Ouverture cet automne

Part de subventions : 82%

Un budget qui 
continue à  
préparer l’avenir

Une cinquantaine de projets ont été engagés depuis 2020. 
Cette année 2025 verra l’aboutissement de certains d'entre 
eux et sera marquée par le lancement de nouveaux pour 
les années à venir avec le soutien financier des partenaires 
institutionnels à hauteur de 76% en moyenne.

1.7 M€
Réhabilitation  

du centre administratif
Part de subventions : 80%

15.7 M€
Médiathèque de plus de  

3000 m2 avec son théâtre,  
un restaurant 

et un jardin intérieur 
Part de subventions :79%

2.5 M€
Création d’une maison  

de la vie associative  
pour accompagner les  

300 associations  
villenogarennoises,  

située en centre-ville 
Part de subventions : 65%

790 K€
Création d’une  

nouvelle cour oasis 
à la maternelle Coubertin

Part de subventions : 62%

1.1 M€
Aménagement  
de nouvelles  
pistes cyclables
Part de subventions : 94%

5.3 M€
Amélioration énergétique  
de l’école et du gymnase 
Jules-Verne 
Part de subventions : 82%

848 K€
Réhabilitation  
de la Ferme  
Gallieni
Part de subventions : 79%

3.8 M€
Rénovation  
du gymnase Cattiau
Part de subventions : 79% 

2 M€
Nouvelle école  
Jean-Moulin 
Phase conception-réalisation
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Que doit-on retenir 
du budget 2025 ?

Le budget 2025 est une nouvelle 
fois très ambitieux et à la hauteur 
des défis à relever. Il est résolument 
tourné vers l’avenir dans un 
double objectif : celui de continuer 
à livrer nos projets sur le plan 
des investissements, d’améliorer 
toujours plus notre service public 
et de maintenir une qualité de 
service pour nos habitants. Les 
Villenogarennois sont au cœur de 
ce budget car c’est bien pour eux 
que nous améliorons la Ville sur 
tous les champs qui les impactent. 
Les budgets de l’éducation, de la 
sécurité, de la culture et animation 
de la Ville, de la citoyenneté et 
du cadre de vie sont des budgets 
volontairement élevés qui montrent 
tout notre engagement.

Pouvez-vous évoquer 
les grands projets 
pour la Ville en 2025 ?
Là où la Ville s’était endormie, où 
aucun projet n’était sorti de terre 
pendant plus de 10 ans, j’ai la fierté, 
avec mon équipe municipale, de 
pouvoir comptabiliser plus de 
50 projets lancés depuis le début 
du mandat ! Concrètement, l’année 
2025 verra l’aboutissement de 
certains projets comme la halle de 
marché, les terrains de padel, ainsi 
qu’un nouveau club-house et des 
vestiaires pour la section football 
féminine de l’AVG. Je pense aussi 
aux réhabilitations du gymnase 
Jules-Verne et du gymnase Cattiau. 
Cette année, nous allons lancer la 
réhabilitation complète du centre 
administratif pour un accueil de 
qualité mais aussi pour le confort 
de nos agents. Nous allons créer 

une cour oasis dans la cour de la 
maternelle de l’école de Coubertin. 
N’oublions pas la nouvelle école 
Jean-Moulin, la Maison de la vie 
associative ainsi que la médiathèque 
et son théâtre, dont les concours 
d’architectes arrivent à leur terme. 
De nombreuses avancées concrètes 
continueront de se déployer en 
2025. Je pense par exemple à 
l’extension de l’Hôpital Nord 92, 
dont les travaux ont débuté et 
permettront l’installation d’un 
centre d’imagerie d’excellence. On 
peut également citer le début du 
forage, à l’été, en vue du déploiement 
de la géothermie pour verdir 
notre réseau de chaleur, réduire et 
stabiliser le coût de l’énergie pour 
les Villenogarennois.

Ces grands projets 
nécessitent de 
dépenser beaucoup 
d’argent…
C’est vrai ! Mais ce n’est pas une 
mauvaise chose. Bien au contraire ! 
Je suis persuadé que notre ville doit 
se développer, doit livrer de nouveaux 
équipements, doit répondre aux 
enjeux d’une commune située en 
première couronne. Villeneuve-la-
Garenne mérite ce qu’il y a de mieux 
et initier aujourd’hui les projets 
qui, demain, serviront à tous les 
Villenogarennois est une obligation 
morale. Bien sûr ces dépenses doivent 
être raisonnées, équilibrées et pensées 
dans un objectif de bonne gestion des 
deniers publics. Cela est possible grâce 
à la reprise en main des finances que 
nous avons faite mais aussi dans la 
vigilance de nos dépenses.

Ces projets sont-ils 
aussi financés par des 
partenaires extérieurs ?
En effet. Le poids de ces projets 
ne repose pas uniquement sur les 
finances de la Ville. Pour rappel, 
 j’ai souhaité créer une direction 
des partenariats extérieurs pour 
aller chercher toutes les subventions 
possibles afin de financer nos 
projets. Nos partenaires soutiennent 
aujourd’hui la Ville : que ce soit 
l'État, la Région, le Département ou 
encore la Métropole du Grand Paris, 
tous participent au financement des 
projets que nous menons.

Depuis 2020, 
les services à la 
population semblent 
être l’une de 
vos priorités…

J’en suis convaincu, la Commune 
doit avant tout rester le premier 
niveau de proximité pour ses 
administrés. Nos services à la 
population sont la raison d’être de 
notre action : répondre aux besoins 
des Villenogarennois doit être notre 
première mission. C’est bien pour 
cela que l’ensemble de notre budget 
est tourné vers les usagers.

Pascal Pelain 
Maire de Villeneuve-la-Garenne

« Notre budget est tourné 
vers les usagers »
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INSTANTANÉS   

C’est un monument de la 
musique soul-créole qui 

est monté sur la scène du 
Virtuoz Club. Chanteur 

et multi-instrumentiste, 
David Walters, déjà 20 ans 
de carrière, y a interprété 
notamment son dernier 

album Soul Tropical, 
invitant à célébrer les grands 

moments de la vie à travers 
sa musique dansante, teintée 

de soul et de funk, à l’âme 
caribéenne affirmée. 

David 
Walters

Ouidad 
La scène du Virtuoz Club a 

accueilli la chanteuse franco-
marocaine, Ouidad, pour un 

concert teinté d’émotion. 
La Niçoise, qui a grandi à 

Casablanca, mixe dans ses 
chansons pop et sonorités 

traditionnelles marocaines. 
Dans ses textes, comme 

le tube Casa qui l’a fait se 
révéler au grand public, elle 

évoque son parcours et sa 
double culture. Des chansons 

à la portée universelle 
qui parlent donc à chacun 

d’entre nous.

AVRIL

23
MARS

4
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L’arrivée du printemps est 
synonyme du retour des soirées 
Foodtrucks & musique sur le 
parvis de l’Hôtel de ville de 
Villeneuve. Une nouvelle belle 
soirée pour les Villenogarennois 
mêlant gastronomie (spécialités 
portugaises, bretonnes et 
américaines) et concert au 
répertoire soul, pop, jazz, funk 
et reggae du groupe Flaming 
Soul. Le Maire Pascal Pelain et de 
nombreux élus étaient présents 
pour profiter du moment. 

8
AVRIL 

Soirée 
Foodtrucks 
& musique  

Le Centre commercial Qwartz organisait le 5e  Forum de 
l’emploi en partenariat avec l’Espace Emploi Malraux de 

la Ville de Villeneuve, la Mission Locale, France Travail, 
Cap Emploi et la Chambre de Métiers et de l’Artisanat du 
92, représentée par sa présidente, Leïla Belili. L’occasion 

pour les 2 400 participants présents qui ont pu rencontrer 
Carine Bansede, Maire-adjointe en charge de l’Emploi, 

de trouver un nouveau poste, un job d'été, une 
alternance, un projet de reconversion professionnelle ou 

d’entreprenariat dans l'artisanat. 

Forum de l’emploi

RETROUVEZ 
TOUTES LES PHOTOS 
SUR NOTRE  
COMPTE FLICKR

23

11
AVRIL

Le Groupe de Suivi de Chantier (GSC) du nouveau 
marché a eu le privilège de découvrir, en exclusivité, 
la halle et son impressionnante charpente, dont les 
travaux ont bien avancé. Les habitants ont ensuite visité 
le futur parking souterrain de 146 places et ont pu poser 
leurs questions aux différentes équipes techniques du 
chantier qui ont notamment été félicitées pour la qualité 
des 77 arbres plantés et le projet de noue végétale sur 
l’ancienne allée du Chemin Vert. Prochaine réunion 
prévue en juin.

GSC Marché
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Guinguette des seniors
Déjeuner dansant plein de convivialité

au restaurant Le Polpo 

Aller / Retour 
assuré en car

INSCRIPTIONS AU CCAS OU À FRANCE SERVICES
Les Lundis 26 mai et 2 juin de 10h à 12h 

et les jeudis 5 et 12 juin de 14h à 16h      

Jeudi 26 juin 2025 de 12h à 16h

(PLACES LIMITÉES)

CONSEIL DES SAGES Bulletin de candidature 2025
L’instance consultative ouverte aux seniors de plus de 60 ans et aux jeunes retraités de Villeneuve désireux de s’impliquer sur les projets de la Municipalité, renouvelle ses membres 

 (20 femmes et 20 hommes) pour les trois prochaines années. Vous pouvez candidater en déposant ce bulletin au CCAS, 28 avenue de Verdun ou par mail à service-ccas@villeneuve92.com jusqu’au 30 mai.

Fait à Villeneuve-la-Garenne, le....................................................................................

Signature :     

Conformément à la règlementation sur la protection des données personnelles, vous pouvez accéder aux données vous concernant ou demander leur effacement. Vous disposez d’un droit d’opposition, d’un droit de rectification et d’un droit à la limitation du 
traitement de vos données. Pour exercer ces droits ou pour toute question sur le traitement de vos données dans ce dispositif, vous pouvez transmettre votre demande, par écrit, à Monsieur le président du  CCAS, 28 avenue de Verdun, 92390 Villeneuve la Garenne.  
Conformément à l’article 9 du Code civil, sur le respect de la vie privée

CCAS
Centre administratif 
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 57
ccas@villeneuve92.com

FRANCE SERVICES
6 rue Hector-Berlioz

 WWW.VILLENEUVE92.COM

 Madame                                                         Monsieur 

Nom : ............................................................................................... .....Prénom :.................................................................................................... Année de naissance :.........................................................................................

Adresse : ................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... 

Téléphone fixe :............................................................................................... Portable :............................................................................................... Email : ...........................................................................................................

• Êtes-vous déjà membre du Conseil des Sages ? Si oui, souhaitez-vous renouveler votre candidature ?

 Oui, je souhaite renouveler ma participation    Non

• Dans le cadre du Conseil des Sages, pouvez-vous nous faire part de vos trois idées d’actions ou projets à mettre en place à Villeneuve-la-Garenne ?

Réponse sur papier libre à joindre avec ce bulletin.

• Je donne mon accord pour l’utilisation de ma photo dans le cadre des actions de communication du CCAS et/ou de la Ville ?

 Oui    Non

• J’accepte de recevoir des informations sur les actions  

du CCAS   Oui  Non           de la Ville   Oui  Non 
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ACTUALITÉS 

PATRIMOINE

Église Saint-Joseph : 
sa restauration à l'étude
Le Maire Pascal Pelain, accompagné de son adjoint en charge des bâtiments, 
a rencontré l’évêque de Nanterre à l’église Saint-Joseph, le 11 avril, pour 
réfléchir à sa rénovation.

L ’église de Villeneuve, qui a 
fêté ses 90 ans il y a peu, 
avait succédé à une petite 
chapelle créée en 1914. 

Cette chapelle était devenue l’église 
paroissiale, lorsque Villeneuve prit 
son indépendance communale. La 
ville se développa et le nombre de 
fidèles augmenta. La chapelle était 
devenue trop petite et il fallut ériger 
une église pour les accueillir. Sa 
construction débuta le 4 octobre 1931 
sur l'emplacement des établissements 
pharmaceutiques Pointet, non loin de 
l’ancienne chapelle.

Une architecture 
remarquable à préserver
La technique de construction choisie 
consistait à employer du béton et 
de la brique. Le chantier fut donc 
rapide et l’église Saint-Joseph put être 
inaugurée en novembre 1932. 50 ans 
plus tard, un faux plafond fut ajouté, 
cachant les superbes fresques au public. 
C’est pourquoi, sa restauration est à 
l’étude pour retrouver son état d'origine. 
Le Maire Pascal Pelain a visité l’église 
avec Monseigneur Rougé, évêque de 

Nanterre, accompagnés de Frédéric 
Rarchaert, Maire-adjoint en charge des 
bâtiments pour constater ensemble 
l’état de ce lieu de culte. Le Maire a 
déclaré : « Nous avons échangé autour 
du projet de la réhabilitation de notre 
église, patrimoine de notre ville, pour 
retrouver sa grandeur historique ». 

À l’issue de cette rencontre, deux 
souhaits ont été partagés, consistant 
en la sauvegarde des fresques cachées 
au-dessus du faux plafond, qui sont 
aujourd’hui en danger, et le lancement 
d’une étude de faisabilité pour mesurer 
l’ampleur d’une future réhabilitation.  

INAUGURATION DU NOUVEAU CONFESSIONNAL 
Le Maire Pascal Pelain, Monseigneur Matthieu Rougé, évêque de Nanterre, et l’abbé de 
l’église Saint-Joseph de Villeneuve Olivier Foulon ont inauguré le nouveau confessionnal de 
l’église, le 28 mars. Cette pièce, qui fait désormais partie du patrimoine local, a été restaurée 
gracieusement par des artistes villenogarennois. Par ailleurs, la Ville travaille toujours à 
l’implantation d’un collège privé catholique sur la commune pour favoriser « la mixité sociale 
et scolaire mais aussi développer une offre véritablement complète et complémentaire avec nos 
deux collèges publics », comme l’expliquait Pascal Pelain.   
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JEUNESSE

Sensibilisation à l’agriculture urbaine 
pour les écoliers
Le dispositif Fabrik’ulture, lancé par le service Jeunesse, permet aux CP et 
CE1 de sept écoles de la ville de visiter le poulailler, le potager et les ruches de 
La Fabrik, à travers cinq séances d’ateliers ludiques. 

U ne mini-ferme pédagogique 
en plein cœur de La Fabrik. 
L’espace dédié aux 16/25 
ans de la ville accueille un 

poulailler, un potager, deux oies, trois 
brebis et six ruches. De quoi s’initier à 
l’agriculture durable pour les CP-CE1 
des écoles Jules-Verne B, Jean-Moulin B 
et Coubertin qui se sont inscrits au 
dispositif Fabrik’ulture, lancé par le 
service Jeunesse. Cinq séances d’une 
heure, sur plusieurs semaines, sont 
ainsi organisées sur place. Soin des 
plantes et des animaux, observation 
et compréhension des cycles naturels, 
entretien des cultures, élevage des 
poules et collecte des œufs sont 
notamment au programme de ces riches 
séances. « L’idée est de sensibiliser 
les jeunes à l’environnement, résume 
Joseph Bayegle, à la manœuvre du 
dispositif pour le service Jeunesse.  
Il y a de bons retours et les élèves  
sont curieux. » 

Découverte du miel  
de La Fabrik
Le 8 avril, c’est cours d’apiculture pour 
les classes avec dégustation de crêpes, 
accompagnées du miel de La Fabrik, 
primé à deux reprises par la Métropole 
du Grand Paris. « Nous avions travaillé 
en amont en classe sur les abeilles », 
indique Matthias, instituteur de CE1 
à l’école Coubertin B. « Ces ateliers 
entrent parfaitement dans notre 
projet développement durable et il est 
vraiment formateur pour les élèves 
de pouvoir travailler sur le terrain », 
fait remarquer pour sa part Marion, sa 
collègue, également professeure de CE1. 
Tous les enfants et leurs parents se sont 
déjà donné rendez-vous pour participer 
à la nouvelle récolte du délicieux nectar, 
lors de la Fête du miel, toujours à 
La Fabrik, le 5 juillet. 

ACTUALITÉS   
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RÉVISIONS DU BAC
Le service Jeunesse a organisé 
un séjour de révision au Mont-
Saxonnex, du 14 au 19 avril, 
pour 17 jeunes qui passeront 
leur bac général, technologique 
ou professionnel. Révision le 
matin et en fin de journée en 
individuel avec trois professeurs 
de sciences, d’économie et de 
lettres, ainsi que deux après-
midis détente (accrobranche, 
rafting…) furent au programme. 
Du 19 mai au 20 juin, La Fabrik, 
espace dédié aux 16/25 ans, fait 
nocturne avec un programme 
de révisions également encadré 
par un professeur. 

Les horaires complets 
en scannant 
le QR code     

Inscriptions à La Fabrik.

LA FABRIK 
STRUCTURE JEUNESSE 16-25 ANS  
74 RUE DE LA FOSSE-AUX-ASTRES
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CULTURE-SPORT 

Une toile à la piscine

U ne soirée cinéma, les pieds 
dans l’eau. C’est ce que 
proposait la piscine Alice-
Milliat, le 4 avril, dans le cadre 

de son Ciné Piscine, pour le prix d’une 
simple entrée. 80 spectateurs se sont 
confortablement installés sur les bouées 
gonflables pour assister à la projection 
du blockbuster Donjons & Dragons, 
l’honneur des voleurs, adaptation du 
célèbre jeu de rôles avec Chris Pine, 
Michelle Rodriguez et Hugh Grant 
en têtes d’affiche. Un film d’action 
qui raconte l’histoire d’un voleur 
attachant et d’un groupe d'aventuriers 
qui entreprennent un raid risqué pour 
récupérer une relique perdue. 

Le public conquis 
40 autres villenogarennois ont eux 
aussi visionné le long-métrage mais 
assis dans les gradins du bassin 
intérieur. Le public fut essentiellement 
composé d’enfants, âgés de 10 à 13 ans, 
accompagnés de leur famille. Savia est 
venue avec son fils de 11 ans, membre de 
l'AVG Natation : «Il a adoré l'ambiance, 
indique-t-elle. Un plongeur vérifiait 
que personne n'était tombé à l'eau.  
À la fin du film, les enfants pouvaient 
aller nager. » 

La Piscine Alice-Milliat organisait la 2e édition du Ciné Piscine, le 4 avril, 
avec la projection du film Donjons & Dragons, l’honneur des voleurs. 
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SOIRÉE AQUAZEN
Au printemps, la piscine Alice-
Milliat propose une série 
d’animations dans son bassin 
intérieur. Outre le joli succès du 
Ciné Piscine, le service des Sports 
organise, pour la deuxième année 
consécutive, une soirée Aquazen, 
le 23 mai. La piscine se transforme 
ainsi en un jardin zen pour offrir, 
aux Villenogarennois, un temps 
de relaxation. Des ateliers autour 
du bien-être sont notamment 
proposés par des professionnels. 
Baptême de plongée, initiation 
à l’apnée, yoga, taïso, stretching, 
cours de natation, aquagym/
Aquabike et baignade libre en 
bassin extérieur sont 
au programme.

Tarif : 4,5 € 
Sur inscription à la piscine

TOUS NAGEURS 
Le dispositif « Tous Nageurs », 
initiative portée par le 
Département des Hauts-de-Seine, 
vise à offrir aux jeunes (de 6 à 12 
ans) la possibilité d'apprendre 
à nager ou de perfectionner 
leur pratique de la natation 
pendant les vacances scolaires. 
Durant les congés de printemps, 
plusieurs communes du 92, dont 
Villeneuve, ont organisé des stages 
de natation pour les enfants ne 
sachant pas encore nager. Ces 
sessions gratuites, de deux heures 
par jour, ont été programmées 
du 14 au 18 avril à la piscine 
Alice-Milliat afin d’apprendre 
les bases de la natation dans un 
environnement sécurisé.
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2e Journées de l’éducation 
à Villeneuve
Des journées enrichissantes pour les acteurs de l’éducation et les parents 
d’élèves, qui se sont déroulées du 2 au 10 avril, auxquelles ont assisté le Maire 
Pascal Pelain et son adjointe chargée de l’Éducation, Khady Fofana.  

R éunir l’ensemble des acteurs 
de l’éducation de la ville et 
les parents d’élèves autour 
de temps d’échanges et de 

découvertes : tel est l’objectif des 
Journées de l’éducation qui fêtaient leur 
2e anniversaire à Villeneuve, du 2 au 
10 avril. Pour démarrer, une conférence 
du professeur Tu-Anh Tran, chef du 
service pédiatrie du CHU de Nîmes et 
auteur d’ouvrages, a partagé ses méthodes 
et son expérience liées à la méditation 
pour mieux accompagner les enfants qui 
ont des besoins particuliers (maladies 
chroniques, phobies, hyperactivité, 
troubles du sommeil…) et tous les autres.  
Une deuxième conférence intitulée 
« Co-parentalité : entre autorité et 
laxisme, quel équilibre ? », animée par 
Clara Daures, coach en parentalité, fut 
dédiée exclusivement aux parents. 

Meilleure connaissance 
des partenaires
En point d’orgue de la semaine, 
une journée interprofessionnelle 
(représentant du département, de la 
préfecture, de l'Éducation nationale, 
proviseurs, enseignants, parents d’élèves, 
animateurs…) a permis d’aborder, au 
travers d’ateliers et de conférences, des 

sujets cruciaux : la continuité éducative, 
le handicap, l’alliance éducative, le 
rythme et le parcours de la journée de 
l’enfant, puis le harcèlement en milieu 
scolaire grâce au spectacle Medhillusion.
Les équipes éducatives ont eu droit à 
une série d'ateliers pour sensibiliser 
aux stéréotypes, autour de la démarche 
artistique et de l'éveil musical. Sophie, 
proviseure adjointe au lycée Michel-
Ange, est sortie enthousiaste de ces 
journées : « J'ai désormais une meilleure 
connaissance des partenaires au 
niveau du territoire. L'alliance éducative 
est très intéressante et donne une 

certaine dynamique. Beaucoup de 
familles sont aussi très engagées. 
Nous ne sommes pas seuls pour 
agir », estime-elle. « J'ai découvert des 
dispositifs que je ne connaissais pas, 
confie pour sa part Sabrina, déléguée de 
parents d'élèves, qui a pu participer aux 
portes ouvertes des écoles et des accueils 
de loisirs, et vivre ainsi un temps scolaire 
et périscolaire avec les enfants. Je me 
suis aperçue, lors de ces journées, que 
les problématiques avec les acteurs de 
l'éducation étaient les mêmes que 
les miennes », conclut-elle.  

UNE BOÎTE À JOUER FINANCÉE PAR LA CITÉ ÉDUCATIVE
Labellisée Cité Éducative depuis octobre 2023, la Ville de Villeneuve-la-Garenne a pu financer, grâce à 
ce dispositif, de nombreux projets. Ainsi, par exemple, à l’école maternelle Sonia-Delaunay, « une boîte 
à jouer » a été mise en place depuis 2023 pendant la récréation. Les enfants jouent ainsi avec des objets 
du quotidien détournés tels que des palmes, des tuyaux en guise de cordes à sauter, des valises, de vieilles 
poussettes ou encore des poêles. « Ce projet, qui a fédéré l’équipe pédagogique, favorise l’interaction 
langagière entre les élèves, rend la cour plus paritaire où il y a globalement moins d’accidents », explique 
Mélanie Pointreau, inspectrice de l’Éducation nationale, en charge de la circonscription de Villeneuve. 
Elle était présente, sur place, le 3 avril, pour présenter le dispositif au directeur d’académie des Hauts-de-
Seine, Frédéric Fulgence et au Maire de Villeneuve, Pascal Pelain. La Cité Éducative a également permis 
de financer, dans le même établissement, des formations, une fresque, le réaménagement de la cour, 
l’installation d’un parcours de motricité et l’achat d’instruments de musique.
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Inscription  
jusqu’au 10 juin 2025

inclus

Villeneuve

CONCOURS

Villeneuve

Villeneuve

Pour récompenser tous ceux qui,  
par leur passion et leur savoir-faire,  

participent à embellir leur cadre de vie, 
la Ville organise, pour la 5e année,  
un concours des plus beaux jardins  

et balcons fleuris.

Les Villenogarennois  

ont la main verte !

o Balcon, terrasse et fenêtre*     o Maison avec jardin     o Jardin partagé      

M. / Mme _________________________________________________________________________________________________________________ 

Prénom __________________________________________________________________________________________________________________

Nom _____________________________________________________________________________________________________________________

Adresse __________________________________________________________________________________________________________________ 

Etage ____________________________________________________________________________________________________________________ 

Mail _____________________________________________________________________________________________________________________ 

Tél. ______________________________________________________________________________________________________________________ 

o J’accepte que toute captation de moi-même et/ou de mon jardin réalisée dans le cadre du concours (photo, vidéo,  
enregistrement sonore) puisse être diffusée par la Ville de Villeneuve-la-Garenne dans le cadre de la promotion de ce  
concours et pour toute communication ayant trait au cadre de vie. 

*Visible de la rue

Déposez votre coupon-réponse  
dans la boîte aux lettres de l’accueil  
de la mairie ou candidatez en ligne. 

Je souhaite participer au concours 
Villeneuve en fleurs dans la catégorie :
{Cocher une case au choix} Inscriptions jusqu’au 10 juin 2025

VILLENEUVE92.COM
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FAIRE-PART   

Décès
Toutes nos condoléances aux familles de 
Pierre AUBOEUF, 24/10/24, 69 ans
Jean LE MASSON, 08/03, 82 ans 
Martine DULION épouse HENRY, 18/03, 72 ans
Jean LAURET, 22/03, 79 ans 
Sidiki KEITA, 25/03, 87 ans
Hafida TALEB, 04/04, 63 ans
Yvonne GHISLAIN, 05/04, 91 ans
Lamya EL YOUSFI, 10/04, 19 ans
Simonne LECLERC, 11/04, 93 ans
Marie VILSON, 11/04, 79 ans
Pierre PLUKAR, 12/04, 90 ans

Mariages
Tous nos vœux de bonheur à

Amangoua VANGA et Stéphanie SONHON, 05/04
Lionel HONORÉ et Anne GUYÉ, 12/04
Samir ALLOUACHE et Meriem BRAHIMI, 12/04
Eddy CHELLY et Mylène BRIERE, 12/04
Ayoub LYOUZBACHI et Dounia OUANAIM, 17/04

Bienvenue à 

Soundous OUMYA, 16/03 
Irianja RASOLOFONIAINA, 18/03 
Janate KHARBOUCH, 20/03 
Naya WAKA, 23/03 
Serigne NDIAYE, 27/03 
Almouatassim Billah ALHMRI, 28/03 
Aya CHAFA, 31/03

Naissances
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194 boulevard Gallieni
01 40 85 58 78
Ouvert les lundi, mardi, jeudi, vendredi
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, le
mercredi de 8h à 12h et de 13h15 à 17h15
Patrouille de 6h à minuit, 7/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78 
ou la patrouille au 06 22 80 73 84.

 

Bibliothèque Municipale  
Aimé-Césaire
23 quai d’Asnières • 01 47 94 10 20 
bibliotheque@villeneuve92.com

Centre Communal  
d’Action Sociale (CCAS)
28 avenue de Verdun • 01 40 85 57 00

Seniors • Handicap • Santé •   
Solidarités • Téléassistance •  
Portage de repas • Carte de Transports

Lundi, mercredi et vendredi  
de 8h30 à 12h et de 13h15 à 17h,  
mardi de 8h30 à 12h et sur RDV  
de 13h15 à 17h, jeudi de 8h30 à 12h

Centre d'imagerie médicale VLG 
300 boulevard Charles-de-Gaulle  
01 85 35 03 03

Du lundi au samedi de 8h30 à 13h30 
et de 14h à 19h.  

Rendez-vous possible sur Doctolib

Centre Technique Municipal 
11-23 chemin des Reniers 

Cimetière ancien 
92 avenue de Verdun

Cimetière nouveau et funérarium 
52 avenue du Maréchal-Leclerc 
01 47 94 74 43 - cimetieres@villeneuve92.com

Ouverts 7j/7, de 8h30 à 17h30 

Le funérairum, géré par les pompes funèbres 
Santilly, est accessible à d'autres horaires 
et au 01 47 98 24 12

Espace Emploi Malraux
29 avenue de Verdun • 01 41 21 48 99 
espace-emploi@villeneuve92.com

Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h15 et uniquement  
sur RDV de 13h30 à 17h  
Fermé le vendredi après-midi

Espace Pierre-Brossolette
3 rue Pierre-Brossolette • 01 47 94 52 96 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 19h

Espace Nelly-Roussel
3 mail Marie-Curie • 01 41 47 49 70 
de lundi au vendredi 
9h à 20h hors vacances scolaires 
9h à 18h durant les vacances scolaires

Point Justice : Permanences gratuites 
et confidentielles pour répondre à des 
demandes d'ordre juridique, administratif 
ou social concernant la famille,  
le logement, l'emploi, la santé.

Centre social : animations pour les 
jeunes, les adultes et toute la famille.

Fermeture exceptionnelle le jeudi 15 maiFermeture exceptionnelle le jeudi 15 mai

France services
6 rue Hector-Berlioz 
01 71 13 08 29 
franceservices@villeneuve92.com
Lundi : 13h30-17h30 
Mercredi : 8h30-12h30 
Jeudi de 8h30 à 12h 
Vendredi de 8h30 à 12h

Sur rendez-vous : le mardi de 13h à 19h 
le mercredi et le vendredi de 13h30 à 
17h30, le samedi de 8h30 à 12h

Permanence du conciliateur  
de justice le 1e et le 3e mardi du mois  
de 14h à 18h (hors vacances scolaires)  
sur rdv

Permanence Service 
des Impôts des Particuliers (SIP)
Le 2ème mercredi du mois à partir 
de 13h30.

L’Atelier
Espace jeunesse 7-17 ans 
7 rue Gaston Appert 
atelier@villeneuve92.com

La Fabrik
Espace jeunesse 16-25 ans 
74 rue de la Fosse aux Astres 
lafabrik@villeneuve92.com

Permanences numériques 
Avec le conseiller numérique  
municipal, apprenez et progressez.  
conseiller.numerique@villeneuve92.com 
06 09 15 74 27

Agence Seine Park
41 avenue Jean-Moulin 
Du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 
et de 14h à 18h • 01 40 86 28 79 
www.seinepark.fr

PMI et CPEF  
(Centre de Planification et d’Éducation  
Familiale) au Pôle Social Départemental
01 41 21 77 90 
54 avenue du Maréchal-Leclerc 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 8h30 à 17h30

Relais Petite Enfance  
et le Pôle Handicap
29-31 rue Edouard-Manet 
01 40 85 58 98

Rénov’Habitat 
Au service Logement - 28 avenue de Verdun 
Permanence assurée par Soliha 
les 2e et 4e vendredis de chaque mois, 
de 14h à 17h (hors vacances scolaires)  
en Mairie. rdv sur www.soliprojet.fr  
ou au 0 800 006 075 (appel gratuit)

Hôpital Nord 92
75 avenue de Verdun • 01 47 92 40 00
Consultations des médecins  
généralistes : 01 42 04 07 42
Centre ophtalmologique
Pôle Med Plus : 01 41 21 90 00

Maison de santé Jean-Moulin
11 rue de la Fosse-aux-Astres 
01 47 94 14 54 
Cabinet médical sur RDV

Marché provisoire
Angle avenue de Verdun/boulevard  
Gallieni face à la Mairie.  
Le mardi, vendredi et dimanche  
de 8h à 13h 

Protection Civile
1 rue Gaston-Appert 
06 59 16 48 12 
formation@protectioncivile.org

Police Municipale 
194 boulevard Gallieni 
01 40 85 58 78 
Ouvert du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, 
Patrouilles de 6h à minuit, 7j/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78  
ou la patrouille au 06 22 80 73 84

Police Nationale (commissariat)

17 rue du Fond-de-la-Noue 
01 53 73 56 00 
Ouvert 24h/24 et 7J/7

Service Habitat et Logement
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h  
sur rendez-vous

Service de Soins Infirmiers 
à Domicile (SSIAD)
01 41 21 41 28 

Hôtel de ville  
de Villeneuve-la-Garenne
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Le Centre Administratif vous 
accueille pour toutes vos démarches  
(État civil, Espace Famille, logement). 
Ouvert le lundi, mardi, mercredi  
et vendredi de 8h30 à 12h et de 13h15 
à 17h, le jeudi de 8h30 à 12h, et le 
samedi de 9h à 11h45 (uniquement 
l’état civil et l’Espace Famille).
La Mairie sera fermée les lundis 1er 
et 8 mai, ainsi que le jeudi 29 mai 
et le vendredi 30 mai.

Toutes les démarches en ligne  
sur www.villeneuve92.com
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Pharmacies de garde Tri sélectif 

Infirmiers de garde

31

Zoom sur…
Jeudi 1er mai 
Pharmacie de la Concorde
18 rue Paul-Vaillant-Couturier, 
Gennevilliers  
01 47 93 29 90
Dimanche 4 mai
Pharmacie Victor Hugo
5 rue Victor-Hugo, Gennevilliers 
01 47 93 16 06
Jeudi 8 mai 
Pharmacie de l’Hôpital
98 Voie Promenade, Villeneuve 
01 47 94 60 57
Dimanche 11 mai 
Pharmacie Boubia
4 rue Chevreul, Gennevilliers
01 47 98 79 75
Dimanche 18 mai
Pharmacie principale des Grésillons 
47 avenue des Grésillons, Gennevilliers 
01 47 93 22 35
Dimanche 25 mai
Pharmacie Gabriel-Péri
78 avenue Gabriel-Péri, Gennevilliers
01 47 93 94 58
Jeudi 29 mai 
Pharmacie Jean Moulin
69 avenue Jean-Moulin, Villeneuve 
01 47 94 50 98
Dimanche 1er juin 
Pharmacie de La Caravelle
6 rue Gérard-Philipe, Villeneuve 
01 47 94 50 20

Tous les cabinets  
assurent les soins 7 jours/7

Mireille BERKI 
Aziza BOUZID 
204 boulevard Gallieni 
06 11 55 15 38

Sadio COULIBALY 
06 20 36 52 66
Nadia HERBURRUN  
06 24 79 33 05
6 rue Hector-Berlioz

Cristina HENRY-Mathieu ROBERT
06 46 38 43 73
ALEXANDRE HENRY
06 26 39.28 77
01 41 47 04 31
44 boulevard Charles de Gaulle

Véronique SERIO • Linda DALUM 
06 75 24 71 70 • 01 41 21 00 20
22 avenue Jean-Moulin  

Sylvia CHAPELAIN 
Sophia DJERABA 
17 rue René et Isa Lefèvre 
93450 L'Île-Saint-Denis 
06 62 53 37 29

 

La collecte des encombrants se déroule 
deux fois par mois sur l'ensemble de la 
ville, les 1ers et 3èmes lundis. 
Sortez vos déchets avant 12h. 
Prochains passages :  
Lundi 5 et 19 mai.
Déchèterie mobile
Samedi 24 mai
de 14h à 18h30 
214 boulevard Gallieni, (marché provisoire).

Déchèterie fixe gérée par l’EPT
93 rue des Caboeufs • Gennevilliers
01 46 17 01 60
Usage réservé aux particuliers. 
Pour accéder à la déchèterie, demandez 
votre badge en créant un compte  
Eco-cito sur le site bouclenorddeseine.fr/
demande-badge-acces-decheterie- 
gennevilliers/
Déchets verts
Collecte en porte-à-porte pour les loge-
ments individuels une fois par semaine 
le mardi matin (6h-13h). Sacs biodégra-
dables gratuits sur présentation d’un 
justificatif de domicile auprès du CTM  
au 12-23 avenue du Chemin des Reniers 
exclusivement les mardis et jeudis de 
8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.

Déchets alimentaires
À tout moment, déposez vos déchets  
à l’un des points d’apport volontaire  
de la ville à l’aide de votre bioseau.  
Retrouvez la localisation des points  
sur villeneuve92.com.

 

 SAMU 15         
SAMU social 115            
Police secours 17

Pompiers 18       

Centre anti-poison  
01 40 05 48 48

Personnes sourdes  
et malentendantes 114  

(par Fax ou SMS)

Médecins de garde (SOS 92)  
01 46 03 77 44

Police Municipale  
06 22 80 73 84

Numéros d’urgence
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Exceptionnellement, la collecte des 
poubelles de verre du jeudi 1er mai est 
décalée au vendredi 2 mai. Merci de 
ne sortir aucune poubelle le 1er mai.

« MA RÉGION PRÈS DE 
CHEZ MOI »
Ce service numérique, piloté par 
l’intelligence artificielle, permet 
de connaître l’ensemble des 
actions régionales menées à côté 
de chez soi.  
« Ma Région près de chez moi » est 
une solution innovante pilotée par 
intelligence artificielle qui permet 
à tous les Franciliens d’avoir une 
vision panoramique des actions 
régionales menées près de chez eux. 
Tout au long de l’année, la Région 
Île-de-France finance, co-finance et 
met en œuvre elle-même un nombre 
important d’actions et de projets 
dans les communes franciliennes. 
Avec 8 départements et près de 1 
300 communes, il n’est pas toujours 
simple de savoir précisément 
lesquelles de ces actions ont un 
impact directement dans notre 
vie quotidienne. Pour combler ce 
besoin d’information, le service 
numérique « Ma Région près de 
chez moi » a été intégré au site de la 
Région. 

40 00 ACTIONS RÉGIONALES 
MENÉES DEPUIS 2016
S’appuyant sur l’IA pour intégrer 
près de 40 000 actions régionales 
menées depuis 2016 et les rapporter 
en ligne à l’échelle de votre 
commune, cet outil, 1er de ce type en 
Europe, a été créé avec l’entreprise 
Magic Lemp. « L’intégralité des 
rapports votés par le Région pour 
des subventions et des crédits est 
disponible en open data, souligne 
Raphaël-David Lasser, président 
de Magic Lemp. Le problème, 
c’est que cela représente un 
volume absolument gigantesque 
de rapports, pas toujours bien 
compréhensibles. L’idée était donc 
de rendre tout cela beaucoup plus 
accessible. »  
La version intégrée au site de la 
Région est évolutive et intègrera, 
bien sûr, les nouveaux projets votés.

Pour consulter 
« Ma Région près 
de chez moi », 
scannez 
le QR Code : 



Places limitées - Réservation obligatoire
Par téléphone au 01 47 98 11 10
ou par mail culture@villeneuve92.com

Montez à bord  
du Marie-Louise !

SAISON 24  25 
Janv. - Juil.

      mon 
patrimoine

23 mai
10h | 14h

30 juin
10h | 14h

28 juillet  
10h | 14h

Croisières sur la Seine
Réservées aux seniors | Gratuit
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